

CONSEJO DE ESTÁNDARES INTERNACIONALES DE CONTABILIDAD (IAS)



Introducción al IASB

Con sede en Londres, Reino Unido, el International Accounting Standards Board (IASB), conocido en español como Consejo de Estándares Internacionales de Contabilidad, representa una piedra angular en el mundo de la contabilidad global. Desde su establecimiento en 2001, el IASB ha desempeñado un papel fundamental en la armonización de las prácticas contables en todo el mundo, a través de la emisión de las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF). En un mundo cada vez más interconectado, donde las empresas operan en múltiples jurisdicciones y los inversores buscan información financiera precisa y comparable, la labor del IASB es crucial.

¿Qué es el IASB?

El International Accounting Standards Board (IASB), es una entidad independiente encargada de desarrollar y promulgar Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) de alta calidad y de aplicación global. Fundado en 2001, el IASB surgió como resultado de la evolución y la convergencia de las normas contables internacionales, con el objetivo de establecer un conjunto único de estándares que garantice la coherencia y la comparabilidad de la información financiera en todo el mundo.

CONSEJO DE ESTÁNDARES INTERNACIONALES DE CONTABILIDAD (IAS)

El IASB opera bajo el paraguas de la Fundación IFRS (International Financial Reporting Standards), que también supervisa el proceso de emisión de normas contables. Su mandato incluye la revisión y mejora continua de las NIIF existentes, así como el desarrollo de nuevas normas para abordar cuestiones contables emergentes o áreas donde la convergencia global es necesaria.

La misión del IASB es promover la transparencia, la confiabilidad y la relevancia de la información financiera, lo que a su vez facilita la toma de decisiones informadas por parte de inversores, prestamistas y otros usuarios de los estados financieros. Además, busca reducir las discrepancias en la aplicación de las normas contables entre países y regiones, lo que ayuda a mejorar la eficiencia y la eficacia de los mercados financieros internacionales.

El IASB cuenta con un amplio espectro de partes interesadas, que incluyen inversores, reguladores, contadores profesionales, empresas, organismos gubernamentales y la sociedad en general. Su labor es altamente técnica y se lleva a cabo en estrecha colaboración con el sector privado y los reguladores nacionales de todo el mundo.

Historia y evolución del IASB

El International Accounting Standards Board (IASB) tiene sus raíces en el Comité de Normas Internacionales de Contabilidad (IASC, por sus siglas en inglés), establecido en 1973 con el objetivo de desarrollar normas contables internacionales coherentes y de alta calidad que pudieran ser utilizadas en todo el mundo. Durante su existencia, el IASC emitió una serie de normas contables conocidas como Normas Internacionales de Contabilidad (NIC).

Sin embargo, con el aumento de la globalización y la necesidad de estándares contables más robustos y convergentes, surgieron desafíos que llevaron a la creación del IASB en 2001. Este nuevo organismo se estableció para reemplazar al IASC y para fortalecer el proceso de desarrollo de normas contables internacionales.

CONSEJO DE ESTÁNDARES INTERNACIONALES DE CONTABILIDAD (IAS)

La creación del IASB fue una respuesta a la demanda de un conjunto único de estándares contables de alta calidad y de aplicación global. Desde su establecimiento, el IASB ha trabajado diligentemente en la revisión y mejora de las NIC existentes, así como en el desarrollo de nuevas Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) para abordar áreas contables complejas y emergentes.

Una de las primeras tareas del IASB fue adoptar el marco conceptual para la elaboración y presentación de estados financieros, proporcionando así una base sólida para el desarrollo de normas contables coherentes y relevantes. Desde entonces, el IASB ha emitido una serie de NIIF que cubren una amplia gama de áreas contables, incluyendo la presentación de estados financieros, ingresos, arrendamientos, instrumentos financieros y más.

La evolución del IASB ha sido marcada por un proceso de convergencia con los estándares contables de los Estados Unidos, liderado por la Financial Accounting Standards Board (FASB). Este esfuerzo de convergencia busca reducir las diferencias significativas entre las NIIF y los Principios de Contabilidad Generalmente Aceptados (GAAP) de los Estados Unidos, facilitando así la comparabilidad y la consistencia en la presentación de la información financiera a nivel global.

Referencia:

nova circle (2025). International Federation of Accounts. Recuperado de: <https://www.novacircle.com/es-ES/spots/north-america/united-states/new-york-county/new-york-county/new-york/international-federation-of-accountants-cdc87>